



「あい」でいあ あふれる夏休みに!!

~幸運を呼ぶ虫 みつけた!!~

八尾市立志紀小学校

校長 山下 卓也

今日で一学期が終わりました。明日から、子どもたちが楽しみにしている夏休みが始まります。たくさん遊び、たくさんお手伝いをして、勉強・運動にがんばってほしいです。

ところで、夏と言えば何を連想しますか。花火、プール、かき氷…。そんな中で夏がはじまったなあと感じるものの一つ、「セミ」の鳴き声。今年は、少し遅めのような気がしましたが、7月に入り、「シャンシャン」と大合唱です。

ある日の登校中、子どもたちが草むらを覗き込んでいます。近づいてみると、何かをつまみ上げ、「ヤーン」という効果音とともに見せてくれました。サイズは親指くらい。鋼色に光ったセミの幼虫の抜け殻です。周りの子たちからも「見て見て」と。よく見ると、胸あたりに鋼色のバッジみたいに、抜け殻をくっついている子どもたち。3匹もついている子もいます。中には、ビニール袋の中に20匹近く捕まえた子もいました。目を輝かせて、報告してくれました。子どもたちにとっては「大切な宝物」と気づかされます。

実は、「セミの抜け殻」は、海外では、とても貴重なものとして扱われています。長い時を土の中で過ごし、羽化した後空に飛び立つその姿から「再生と復活のシンボル」「大きく成長する前兆」とか。抜け殻がなかなか落ちないことから「ねばり強さ」とか。「金運上昇」「魔除け」などなど、縁起がいいそうです。さらに、フランスでは、「幸運のシンボル」とされており、南フランスのプロヴァンス地方では「幸運を呼ぶ虫」と呼ばれているそうです。

子どもたちの価値観と重なるのが面白いです。子どもたちの素直な行動から教わる日々です。「自然に対して軽く考えてしまっていたなあ。」と。生き物や自然に対する敬愛の気持ちが表れている「幸運のシンボル」という考え方は素敵ですね。しばらく飾ってみるのも有りかもしれません。

さて、長い夏休みを充実させるポイントは3つです。

1つめが**計画**です。すぐに「夏休みのやることリスト」をつくってほしいです。あつという間に時間が流れていきます。だらだらする日、遊ぶ時間もしっかり計画に入れておくと、安心です。充実感も最高です。「もっと、はやめに…」など後悔のない休みにしてください。

つぎに**体験**です。子どもたちの五感(見ること/聞くこと/触ること/味わうこと/嗅ぐこと)を働かせる本物体験、自然体験をたくさんさせてあげてください。できれば大人の方も一緒になって。

さいごにお手伝いです。家事のひとつを何かしてほしいです。簡単なことでいいです。ゴミ出しをする。お茶碗を運ぶ。洗濯物をたたむ。夏休み中続けてほしいです。そして保護者の方も「ありがとう」「助かるわ」と声をかけてあげてください。子どもたちもお家もニコニコになります。

夏休み明け、子どもたちの元気な笑顔に会えることを楽しみにしています。

どうぞよろしくお願ひいたします。

8月行事予定

日曜		日曜
1 金		16 土
2 土		17 日
3 日		18 月
4 月		19 火
5 火		20 水
6 水	夏 休 み	21 木
7 木		22 金
8 金	夏 休 み	23 土
9 土		24 日
10 日		25 月 始業式 3h 11:30下校
11 月		26 火 4h 12:05下校
12 火		27 水 4h 12:05下校
13 水	学校閉校	28 木 4h 12:05下校
14 木		29 金 4h 12:05下校
15 金		30 土
		31 日

9月1日(月)から通常授業、給食開始です。

9月4日(木)、5日(金)5年生林間学舎(洞川)

9月5日(金)創立記念日(150周年) ※学校は通常授業です

9月5日(金)学校諸費振替

10月19日(日) 運動会

10月22日(水) 運動会予備 ※年度当初年間予定から変更となっております

お知らせとお願ひ

・毎年夏は水難事故のニュースが増えます。また、1学期に校区内で自転車での事故の報告も受けています。保護者の方が目を離さないことも大事ですが、子どもたち自身が危険を察知して行動することが大切です。遊び方、自転車の乗り方についてご家庭でも今一度お話しいただき、2学期に全員が元気な姿で登校できるようにしてください。

・今年度の運動会は10月19日(日)です。運動会の練習は9月22日(月)から始まる予定ですので、水分を多めに持たせるようにしてください。

・学校ではグランドの暑さ指数(WGBT)が一定値を超えた時は運動場の使用を中止しています。夏休み期間中も大変暑い日が続くと思いますので、ご家庭でも外で過ごす際は、帽子の着用、こまめな給水・休憩を意識しながら、元気に過ごせるようご指導ください。